

Elles marchent pour l'an 2000

Autor(en): **Chapuis-Bischof, Simone**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses**

Band (Jahr): **86 (1998)**

Heft 1423

PDF erstellt am: **19.09.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-284794>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

2000 ELLES MARCHENT POUR L'AN

C'est en décembre 1996 que la **Fédération des femmes du Québec lança la bouteille à la mer et proposa que les femmes du monde entier fassent le même jour une marche pour l'égalité, le développement et la paix! On reconnaît les thèmes de la Conférence de Pékin!**

Marche mondiale

En 1995, au Québec, une marche contre la pauvreté a eu un énorme succès : 550 femmes avaient marché pendant 10 jours pour des revendications à caractère économique. Cette marche avait eu un grand appui: 15'000 personnes les attendaient à l'arrivée! D'où l'idée de proposer une marche mondiale sur un thème identique: «du pain et des roses», 25 ans après l'année décrétée par l'ONU «Année de la femme»! Avec au moins dix pays au départ. Le succès dépassa toutes les prévisions des Québécoises: en juin 1997, 130 associations de 42 pays différents s'étaient déclarées partantes, dont la Suisse avec quatre adresses. En juillet 1998, ce sont 617 groupes répartis dans 86 pays (six adresses pour la Suisse).

Objectifs

1. promouvoir l'égalité entre les hommes et les femmes.

2. stimuler un vaste mouvement des groupes de femmes de la base.
3. dénoncer le patriarcat, le capitalisme dans sa forme néolibérale actuelle et apporter des alternatives fondées sur l'égalité et la justice.

L'action de l'an 2000 pourrait commencer le 8 mars 2000. Ce jour serait ainsi le moment déclencheur d'activités nationales rattachées au projet, car les groupes de chaque pays mettraient l'accent sur une revendication prioritaire pour les femmes de leur pays. Le 17 octobre 2000 serait la journée d'action mondiale: elle constituerait l'aboutissement de la Marche mondiale. Si l'on a choisi le 17 octobre 2000, c'est que l'ONU a fixé à cette date la journée internationale pour l'élimination de la pauvreté. Un des volets de cette action serait une sorte de vote: partout sur la planète les femmes pourraient signer une carte de soutien de revendications communes.

Comment participer

Un secrétariat permanent a été ouvert. Deux bulletins d'information ont déjà été diffusés (en français, en anglais et en espagnol). Une conférence préparatoire aura lieu les 16 et 17 octobre prochains et effectuera le choix entre plusieurs scénarii proposés. Celui qui a le plus de chances, à nos yeux, est l'idée d'une marche parallèle dans les différents continents, aboutissant aux bureaux des Nations Unies: pour l'Europe, ce serait à Genève.

La Coordination romande après Pékin a offert d'être le lien en Suisse entre les différents groupements inscrits. Mais il importe que d'autres s'associent à ce projet. Inscrivez donc votre association et demandez des bulletins d'information à l'adresse fax suivante: Marche mondiale des femmes 001 514 395 122 ou sur Internet: www.ffq.qc.ca

Simone Chapuis-Bischof

FONDATION PIERRE GIANADDA MARTIGNY
1978 20 ans 1998



MUSÉE GALLO-ROMAIN - MUSÉE DE L'AUTOMOBILE
PARC DE SCULPTURES

POUR LE VINGTIÈME ANNIVERSAIRE
DE LA FONDATION

Gauguin
140 œuvres

10 juin - 22 novembre 1998
tous les jours de 9 heures à 19 heures

Rens.: tél. (027) 722 39 78 - fax (027) 722 52 85
<http://www.gianadda.ch>

UNIVERSITÉ
DE NEUCHÂTEL



Faculté des lettres et
sciences humaines

MISE AU CONCOURS

En raison du départ à la retraite du titulaire, une chaire de

PROFESSEUR ORDINAIRE D'HISTOIRE MÉDIÉVALE

est mise au concours à la Faculté des lettres et sciences humaines
de l'Université de Neuchâtel

Entrée en fonctions: 1^{er} octobre 1999.

Charge: chaire complète (7 heures hebdomadaires d'enseignement, activités de recherche, tâches administratives).

Traitement: légal.

Obligations: légales.

Les demandes de renseignements doivent être adressées au **Doyen de la Faculté des lettres et sciences humaines de l'Université de Neuchâtel, Espace Louis-Agassiz 1, CH-2000 Neuchâtel**. Une fiche de renseignements peut être obtenue à cette adresse.

Les places mises au concours dans l'administration cantonale sont ouvertes indifféremment aux hommes et aux femmes.

Les dossiers de candidature, établis selon les directives de la fiche de renseignements, doivent être transmis au **Département de l'instruction publique et des affaires culturelles du canton de Neuchâtel, Service de l'enseignement universitaire, Château, CH-2001 Neuchâtel, jusqu'au 30 novembre 1998**.